
 

 

VERBALE N. 1/2022 

DELLA CONSULTA DELL’AMBIENTE E DEL TERRITORIO 

SEDUTA del 04.05.2022 

 

L’anno duemilaventidue addì quattro del mese di maggio alle ore 21.00, presso la saletta Consiglieri 

Comunali al piano terra di via Umberto I° n. 78 Seregno (MB), previa l’osservanza di tutte le formalità 

prescritte dalla regolamentazione vigente, si è riunita la Consulta dell’Ambiente e del Territorio. Il 

Presidente Antonello Dell'Orto, preso atto della presenza dei seguenti Consultori (8 su 11), Paolo Pellucchi 

(Vicepresidente), Luisa Guerini, Marta Prato, Giovanni Cavallo, Marco Brambilla, Elsa Melissa Tessera, 

Alberto Canali, da avvio alla riunione. 

 

Riepilogo dei partecipanti alla Consulta 

 Nominativo Associazione Organizzazione rappresentata o Ruolo Abbrev. P Pres 

1 Marco Brambilla Comitato Ceredo C. Ceredo Si 

2 Sergio Busato Associazione professionisti edilizia e territorio "AP 2000" AP 2000 No 

3 Antonello Dell'Orto Legambiente Seregno Legambiente Si 

4 Giovanni Cavallo Comitato Meredo Sant'Ambrogio C. S.Ambrogio Si 

5 Luisa Guerini Comitato San Carlo C. S.Carlo Si 

6 Alberto Isnenghi WWF OA Insubria WWF No 

7 Angelo Mornata CAI Seregno CAI No 

8 Paolo Pellucchi Comitato intercomunale per la tutela dell'ambiente e della 
salute - San Giuseppe 

C. S.Giuseppe Si 

9 Marta Prato Comitato Centro Seregno e San Rocco C. Centro Si 

10 Alberto Canali Rappr. Maggioranza R. Magg. Si 

11 Elsa Tessera Rappr. Minoranza R. Min. Si 

                                                                                                                                                 Tot. Presenti 8 

 

L' ODG è il seguente: 

• comunicazione del Presidente. 

• varie ed eventuali. 

In sintesi gli interventi dei partecipanti: 

A.Dell’Orto (Legambiente): rassegna le sue dimissioni da Presidente. Fa presente che diverse sono state le 

proposte fatte all’amministrazione comunale rimaste senza una risposta esaustiva. Un esempio è il 

regolamento del verde senza il quale spesso le potature o abbattimento degli alberi non vengono svolte 

con i giusti criteri visto che all’interno del Comune manca la figura di un esperto in materia. Ritiene 

necessario che Il Comune, oltre ad un regolamento del verde, possa dotarsi di una commissione che si 

occupi della valorizzazione e tutela del verde. Sottolinea una mancanza di sensibilità e preparazione 

sull’argomento a livello amministrativo. 

P.Pellucchi (C. S.Giuseppe): si rende disponibile a ricoprire l’incarico di Presidente della Consulta, con la 

condizione che vengano condivisi degli obiettivi da realizzare. La presenza della Consulta non deve essere 

finalizzata solo all’ascolto degli assessori che illustrano quanto già avviato dagli uffici comunali, ma anche 

alla formulazione di proposte e partecipazione a nuovi progetti e idee, che per poter essere realizzati 

possono necessitare di una maggior incisività da parte della Consulta stessa. In questo modo si cercherà sia 

di superare l’inerzia della burocrazia che di sensibilizzare gli assessori di competenza. L’intervento dei 



 

 

partecipanti alla Consulta con le specifiche competenze e sensibilità, potrebbe rivelarsi utile 

all’amministrazione comunale per fornire idee su progetti che oltre all’aspetto funzionale riescano a dare 

una loro identità/vitalità e un maggior coinvolgimento dei vari quartieri/associazioni. Porta come esempio 

l’iniziale proposta emersa in Consulta di lavorare sui parchi a tema. Chiede ai partecipanti di proporre degli 

obiettivi e poi di valutare insieme quali possono essere perseguiti. Un’idea può essere il regolamento del 

verde o una festa dell’ambiente. 

E. Tessera (R. Min.): condivide il fatto che le diverse proposte fatte dalla Consulta non siano state portate 

avanti dall’amministrazione comunale, un esempio è la campagna plastic free di cui non si conosce lo 

sviluppo. Propone di focalizzarsi su pochi punti e di essere promotori di iniziative autonome come previsto 

dal regolamento stesso delle Consulte. Spiega che allo stato attuale non è presente una commissione che 

tratta unicamente di ambiente. Sono presenti due commissioni: 

• commissione paesaggio, composta da professionisti nominati dalla Giunta in base a valutazioni 

inerenti il titolo di studio e il curricula. La Commissione esprime pareri in campo urbanistico sulla 

coerenza degli interventi in termini di qualità paesaggistica come da regolamento e un parere 

sull’aspetto di impatto visivo degli interventi stessi. 

• commissione pianificazione territorio ed edilizia, organo politico composto da assessore e 

rappresentanti del consiglio comunale che esprime un parere sugli interventi di trasformazione 

urbanistica ed edilizia. 

L.Guerini (C. S.Carlo): considerando il poco tempo disponibile che avrà l’attuale Consulta, visto che nel 

prossimo anno scadrà il suo mandato naturale, dubita che si possano portare a termine progetti come il 

regolamento del verde.  

M.Brambilla (C. Ceredo): riferendosi alla condivisione dei progetti, porta come esempio quello delle aree 

cani. Se fosse stato meglio approfondito e condiviso, le aree scelte sarebbero state meglio dimensionate in 

base alle esigenze dei quartieri. 

A.Canali (R. Magg.): fa presente che la Consulta dovrebbe dare delle linee guida su argomenti che 

l’amministrazione sta o dovrà affrontare e non deve intervenire su specifici interventi di normale 

amministrazione. Il verbale non deve essere troppo discorsivo ma deve rappresentare una sintesi di quello 

che viene detto e deciso. Esprime parere favorevole sul convocare la prossima Consulta dopo le elezioni dei 

C.d.Q. 

M.Prato (C. Centro): esprime parere favorevole sulla necessità di focalizzarsi su alcuni punti e portarli 

avanti nelle prossime convocazioni. 

G.Cavallo (C. S.Ambrogio): chiede se si può istituire una commissione per l’ambiente. 

A conclusione della Consulta si decide quanto segue: 

1. Convocare un nuovo incontro a conclusione dell’elezione dei Comitati di Quartiere. Nell’incontro 

verranno nominati Presidente, Vicepresidente eventualmente il nuovo Segretario e definiti i nuovi 

obiettivi. 

2. Avere dall’Amministrazione Comunale la bozza del regolamento del verde, per poter iniziare a 

raccogliere le prime osservazioni da parte dei membri della Consulta. 

La riunione termina alle ore 23.15, Seregno, 04/05/2022. 

           

                                                                                                      Il Vicepresidente 

                     Paolo Pellucchi 


